
Bericht 
zur Fachratssitzung am 02. November 2016 

 
anwesend: Heim, Gassner – Troch, Mannschott – Ott, Walcher, Jacob – Lieb, Felder – Krings, 
Werle (Gäste) 
 
entschuldigt: Beßlich, Dwortzak, Wagner 
 
 
Wahl eines neuen Fachratsvorsitzenden  
 
Herr Felder wird zum Fachratsvorsitzenden gewählt. 
 
Master of Education 
 
Diskutiert wird der schriftlich vorliegende Vorschlag zur Verteilung der Leistungspunkte im 
Master of Education. Im Vordergrund stehen: die Frage der Verschränkung von 
Fachwissenschaft und Fachdidaktik, die Verortung des Hauptseminars in der NDL und die zu 
besuchenden Veranstaltungen im abschließenden Semester. Angemahnt wird eine 
Vereindeutigung der Formulierungen, so dass deutlich werde, dass nur ein NDL-Seminar zu 
besuchen ist (Pflichtmodul), während zwischen Mediävistik und Linguistik ausgewählt werden 
kann (Wahlpflichtmodul). Nachgefragt wird, inwieweit ein drittes Fach studiert werden könne. 
Herr Werle informiert über den Stand der Gespräche mit der HSE und stellt fest, dass die 
Diskussionsprozesse noch nicht abgeschlossen seien. 
 
Vorgestellt wird der Entwurf eines Positionspapiers des Germanistischen Seminars zu den 
Themen: gemeinsamer Studienbeginn, vereinfachtes Verfahren, Zugangskommission, 
Zugangsvoraussetzungen. Der Fachrat entscheidet, vorerst bei den Zulassungsvoraussetzungen 
festzuhalten, dass die Germanistik eine Fachnote von in der Regel 2,3 voraussetzen möchte – 
wobei das »in der Regel« in der Zukunft noch näher spezifiziert werden müsse. Hinzuzufügen sei 
außerdem der Hinweis, dass die Zulassungskommission über Ausnahmen entscheide.  
 
Verschiedenes 
 
# Studieninformationstag am 16.11.: Herr Krings bittet um Unterstützung für die Standbetreuung 
# Regelmäßiges Seminargespräch: die Fachschaft plant in Zusammenarbeit mit dem 
Geschäftsführenden Direktor ein Seminargespräch (eventuell am 30.11.)  
# Frage nach einem Verlaufsplan für BA: Herr Krings verweist auf die Homepage 
# Fellowships im Programm »Place« der HSE: Bitte um Weiterleitung per Verteiler 
# Bitte um Information über die Erstsemesterzahlen und Diskussion der Zahlen im Fachrat 
# Erinnerung an Verpflichtungen im Rahmen der Q-Ampel 
# Nächste Fachratssitzung: TOP zu QaSiMi-Mittel 
# Nächste Fachratssitzung: TOP zu Sprachanforderungen als Zulassungsbedingung für den BA 
# Interesse der Studierenden an einem »Vademecum« auch in der NDL wird geäußert 
 
 
 

gez. Michael Ott, 03.11.2016 


